

Atención compartida ambulatoria de pacientes hematológicos



Responsable del proyecto

Dr. Sebastián Garzón López, Hospital Universitario De Jerez, Jerez de la Frontera



Objetivos

Resolver la fragmentación y hospitalocentrismo en la atención a pacientes con enfermedades neoplásicas.



Metodología



Análisis estratégico y de recursos.



Entrevistas con los servicios implicados y la elaboración de protocolos.



Implantación progresiva del programa en centros de salud seleccionados, con planes de formación a profesionales y establecimiento de canales de comunicación y teleconsulta.



Resultados

- **Participación:** 18 pacientes incluidos, con un total de 99 administraciones.
- **Eficiencia:** desarrollado con una sola enfermera de práctica avanzada a tiempo parcial, agrupando pacientes en centros de salud cercanos.
- **Impacto en pacientes:** Todos refieren mejora notable en la calidad de vida.
 - Ahorro de entre 2 y 4 horas por sesión al evitar desplazamientos al hospital.
 - 100% se siente seguro y bien atendido en el centro de salud.
 - El programa ha facilitado el conocimiento y la relación con los profesionales de AP.
 - Satisfacción global muy alta y unanimidad en recomendar el modelo.
- **Beneficios asistenciales:**
 - Menos desplazamientos y mayor comodidad.
 - Reducción de carga hospitalaria y optimización de recursos.
 - Mayor accesibilidad y continuidad asistencial.
- **Expansión:** se está ampliando a otras patologías y más centros de salud.



Conclusiones

El programa ha demostrado ser **seguro, eficiente y altamente valorado por los pacientes**, mejorando calidad de vida y fomentando la **cooperación entre Atención Primaria y Hospitalaria**, con un consumo mínimo de recursos.

AP: Atención Primaria.